



PubliReportaje

PESQUEROS DE AGRIPPES PROPONEN AUMENTAR CUOTA DE JIBIA PARA FORTALECER SECTOR ARTESANAL Y PYMES EN LEBU

La Asociación Gremial de Pequeñas Plantas Pesqueras (AGRIPPES) y el sector artesanal de Lebu, representados por la Coordinadora de Jibieros y Reinteros de esa zona, expusieron al Ministro de Economía los logros que han desarrollado en el sector tras la implementación de la Ley de la Jibia aprobada en 2019. Según los pescadores y sus dirigentes, entre ellos el presidente de la coordinadora, Nelson Velázquez, explicaron a la autoridad que gracias a la actual normativa se podido incrementar la pesca y el procesamiento de este recurso en un volumen de 130.000 toneladas durante 2024.

Así lo confirmó Cristián Sánchez, dirigente gremial de AGRIPPES. "Este esfuerzo impulsado desde hace cuatro años con sacrificio familiar y económico, ha permitido extraer 130.000

Desembarque Jibia por Sector

Sector	2013	2014	2015	2016	2017	2018	2019	2020	2021	2022	2023	2024
Artisanal	97.224	125.924	104.277	144.129	115.351	110.575	17.308	52.195	54.025	97.617	106.645	124.851
Industrial	9.047	51.206	39.420	39.336	39.130	35.337	40.577	885	655	679	7	1
Total Tons	106.271	177.130	143.697	183.465	154.481	145.911	57.885	53.081	54.680	100.318	108.674	124.852



FUENTE: DATOS DE SERNAPESCA

Con 130.000 toneladas de jibia extraídas y un impacto laboral significativo, AGRIPPES y Pymes pesqueras de Lebu hacen hincapié en aumentar la cuota nacional a 300.000 toneladas, destacando el potencial económico y la calidad exportadora del sector.

toneladas de jibia, desde la aprobación de la actual legislación, un hito significativo para la pesca artesanal en la Región del

Biobío". Aunque esta cifra evidencia un progreso, aún resulta baja frente al potencial de las 12 plantas

procesadoras activas en la zona, que generan 4.000 empleos directos e indirectos, y de las 1.150 embarcaciones artesanales que

sustentan a igual número de trabajadores. Las estadísticas no solo destacan la importancia de la actividad pesquera, sino también su impacto directo en la economía local y nacional.

La calidad del producto exportado, refuerza el argumento para aumentar la cuota nacional de extracción de jibia a 300.000 toneladas, una meta estratégica que busca potenciar el desarrollo de ambos sectores. Este objetivo será planteado ante la Organización Regional de Pesca del Pacífico Sur, como parte de una campaña nacional que buscará consolidar a Chile como un referente en la industria pesquera.

El aumento de la cuota nacional de jibia no solo fortalecería la economía local y nacional, sino que también permitiría aprovechar de manera sostenible el potencial de las plantas procesadoras y embarcaciones artesanales. AGRIPPES y el sector artesanal de Lebu, será clave para garantizar el crecimiento del área pesquera y posicionar a Chile como líder en la exportación de este recurso marino.